

ふなばし 市議会だより

No. 184

平成18年(2006年)12月議会

発行 船橋市議会

編集 広報編集委員会

〒273-8501

船橋市湊町2-10-25

電話 047 (436) 3012

<http://www.city.funabashi.chiba.jp/giji/gikaisite/>



新しい年を迎えて（船橋大神宮での初詣）

市政に係る重要な計画の議決等に関する条例を可決



年頭にあたり

市議会議長 安藤 信宏

新年、明けましておめでとうございます。

「地方議会には、市の計画に対する監視権限は与えられていない」としたら……市民の皆様としては、「何のための地方議会?」と、思われる方も多いのではないでしょうか。

市民感覚からすれば、市議会として当たり前の「市の計画への監視機能」という役割。それを制度化した条例が、全国で初めて、船橋市議会でスタートしました。

超党派の議員が、1年以上の議論を重ね、可決されたこの「市政に係る重要な計画の議決等に関する条例」を積極活用することで、市民の皆様から身近に感じていただける市議会へ向け、全力を注ぐ覚悟でおります。

本年が、皆様にとり良い年となりますよう、お祈り申し上げます。

平成18年第4回定例会は、11月27日から12月18日まで22日間の会期で開かれました。

今定例会では、市長から8議案が提出され、一般会計補正予算や職員の給与に関する条例の一部改正条例など全議案を可決しました。

また、議員提出議案として、市政に係る重要な計画の策定について議会の議決または議会への報告を義務付ける「市政に係る重要な計画の議決等に関する条例」を可決しました。

主な記事

議案の概要

P 2

各委員会報告、請願陳情議決結果

P 3

各会派新年の抱負

P 4～P 5

一般質問

P 6～P 8

各委員会の報告

総務委員会

議案について

第3号は、「住民福祉の向上を目指す自治体職員の公務労働を阻害する成果主義を前提にしているものでは、反対」「市民に対し、公務員給与の信頼性を高めるものと考え、賛成」「查定昇給については、公平公正な立場に立つて当たるよう要望し、賛成」等の討論があつた。

第4号は、「職員の不公平感を生み、意欲の低下やチームワークを壊すような格差が拡大するので、反対」

がなくなり、改正案では何に基づくのか

等の質疑があり、「労災保険法や地方公務員災害保障法の障害等級表どおりに運用されることを要望し、賛成」との討論があつた。

第6号は、「障害等級表がなくなり、改正案では何に基づくのか等の質疑があり、「労災保険法や地方公務員災害保障法の障害等級表どおりに運用されることを要望し、賛成」との討論があつた。

健康福祉委員会

議案について

第8号については、広域連合に、県はどのようにかわるのか。住民や議会の意見はどうのよう反映されるか。窓口の業務をどのように分担するのか。70歳以上の方への資格証明書の発行もあり得るというが、対象者は市内にどのくらいいるのか。保険料見直しの算定根拠は何か等について質疑があつた。

討論・採決を行つたところ、本案は、賛成多数で可決された。

なお、3案については、少数意見が留保された。

文教委員会

陳情について

第61号は、「県立高校の廃止には反対であり、定員枠の確保は大事である」、「身近で、行き届いた教育ができるよう、採択」、「定員枠は確保されるので、不採択」との意見があつた。

第62号は、「教育基本法は重要な法案であり、時間数で不採択となつた。

市民環境経済委員会

陳情について

第41号は、環境団体として3月までに具体的な結論を「ルートの確定を早急に進めるべき」等の意見があり、採決の結果、賛成多数で継続審査となつた。

建設委員会

議案について

第7号については、三山住宅居住者からの要望の検討、コミュニケーション形成と宅法の水準達成等についての質疑、「供給戸数増を求めるとともに、コミュニケーション形成をまちづくりの一環」とらえよ」「少なくとも公営住宅法の水準達成を求める」との賛成討論があつた。

第1号については、車いす貸与の運用について、どんな判断がされているか。特殊寝台に関する車いすと同様に弾力的な運用ができるないか。運用ではなく、条例対応している自治体もあるのか。特殊寝台を利用していった人のうち、今回利用できなくなつた人はどのくらいいるのか等について質疑があつた。

第2号・第3号についても、質疑はなかつた。

第1号については、冷凍用倉庫の固定資産税返還金、生活支援課の分序舎移転、化されるが、人件費の抑制を求めて、賛成」「中期勤続者を引き上げ、長期勤続者を引き下げることで平準化された。

第5号は、質疑も討論も特になかつた。

第6号は、「組織の機能低下にならぬようさらなる工夫、改善を求めて、賛成」「中期勤続者を引き上げ、長期勤続者を引き下げることで平準化された。

議論を「組織の機能低下にならぬようさらなる工夫、改善を求めて、賛成」「中期勤続者を引き上げ、長期勤続者を引き下げることで平準化された。

予算特別委員会

第1号については、冷凍用倉庫の固定資産税返還金、生活支援課の分序舎移転、化されるが、人件費の抑制を求めて、賛成」との賛成討論があり、投票を尊重せよ」との賛成討論があり、日本共産党、市民社会ネットを除く多数で可決すべき

たか等の質疑があり、「協議会の中で、環境団体とも議論して意見をまとめていくべき」「地域住民第一で、道路の計画を立てる等、市と船橋馬込靈園周辺地区環境船橋馬込霊園周辺地区環境良化推進協議会での問題解決への取り組みはどうだつて引き上げることで平準化された。

議論を「ルートの確定を早急に進めるべき」等の意見があり、採決の結果、賛成多数で継続審査となつた。

議論を「ルートの確定を早急に進めるべき」等の意見があり、採決の結果、賛成多数で継続審査となつた。

決算特別委員会

第3回定例会で設置された決算特別委員会(鈴木郁夫委員長、神田廣栄副委員長外12人)は、平成17年度決算(一般会計・特別・企業会計)11件について、閉会中に審査を行つた。

一般会計に対する主な討論は、不認定の立場で、「企業優遇施策継続、行政サービスの外部委託推進、国言のまま採決を強行するなど、民主主義を踏みにじるやり方である。愛國心を植え育てるよう改悪には反対」、「議論には参加すべきで、欠席はパフォーマンスとしか思えない。濃密な議論はされており、偏った意見の陳情には賛成できない」との意見があつた。

第1号については、冷凍用倉庫の固定資産税返還金、生活支援課の分序舎移転、化されるが、人件費の抑制を求めて、賛成」との賛成討論があり、投票を尊重せよ」との賛成討論があり、日本共産党、市民社会ネットを除く多数で可決すべき

たか等の質疑があり、「協議会の中で、環境団体とも議論して意見をまとめていくべき」「地域住民第一で、道路の計画を立てる等、市と船橋馬込霊園周辺地区環境船橋馬込霊園周辺地区環境良化推進協議会での問題解決への取り組みはどうだつて引き上げることで平準化された。

議論を「ルートの確定を早急に進めるべき」等の意見があり、採決の結果、賛成多数で継続審査となつた。

議論を「ルートの確定を早急に進めるべき」等の意見があり、採決の結果、賛成多数で継続審査となつた。

議論を「ルートの確定を早急に進めるべき」等の意見があり、採決の結果、賛成多数で継続審査となつた。

付託委員会	受理番号	件名	議決結果
健康福祉	請願第5号	障害者の福祉・医療サービス利用の定率(応益)負担中止等の意見書提出に関する請願	不採択
	陳情第52号	リハビリの日数制限撤廃の意見書提出に関する陳情	不採択
	陳情第53号	介護ベッド利用の助成に関する陳情	不採択
	陳情第54号	介護ベッド利用制限見直しの意見書提出に関する陳情	不採択
市民環境経済	陳情第41号	馬込霊園へのアクセス道路建設に関する陳情(継続審査事件)	継続審査
建設	陳情第55号	金杉谷津田と斜面緑地の自然環境保全・活用に関する陳情	採択送付(全会一致)
	陳情第56号	東武鉄道の踏切拡幅(新船橋一塚田間)に関する陳情	不採択(全会一致)
	陳情第58号	(仮称)藤和北習志野計画マンション建設(西習志野3丁目)の指導に関する陳情	採択送付(全会一致)
	陳情第59号	中高層建物の建築に対する行政指導強化に関する陳情	採択送付(全会一致)
	陳情第47号	習志野自衛隊近接地への高層建物建築中止に関する陳情(継続審査事件)	継続審査
	陳情第25号	飯山満調整池の移管・自然環境保存に関する陳情(継続審査事件)	継続審査
文教	陳情第47号	寺院・墓地等の建築計画撤回(坪井町)に関する陳情(継続審査事件)	継続審査
	陳情第60号	行田地区の小学校へ特殊学級開設に関する陳情	採択送付(全会一致)
	陳情第61号	県立高校の定員確保の意見書提出に関する陳情	不採択
	陳情第62号	教育基本法改正案の慎重審議の意見書提出に関する陳情	採択送付(全会一致)

各会派新年の抱負

新風

自由民主党

市清会

緑清会



木村 哲也
瀬山 孝一
浅野 正明
大矢 敏子
七戸 俊治
早川 文雄



中村 実
和田 善行
鈴木 和美
斎藤 守
大沢 久
石渡 憲治
小石 洋
神田 廣栄
野田 剛彦
谷口 昭夫



佐藤新三郎
田久保好晴
興松 眞
滝口 宏

「議員定数の大幅削減を前提に、横浜市に次ぐ関東第一の政令市」

新年あけましておめでとうございます。

昨年は、幼児虐待、幼児殺傷、いじめによる自殺など常識では考えられない事件が大きな社会問題となり、日常生活の安全が脅かされ始めていた中、新年を迎えました。今こそ、それぞれの立場で現実を直視し、市と市民が危機感を持って「協働のまちづくり」を目指して行かなければならぬと思います。私たち市議会4名は、藤代市政を推進し「船橋のまちづくり」に全力を投じたいと、決意を新たにしております。

環境・経済・医療・福祉・教育・文化・子育て・道路・建設

大規模な近隣合併による、実現の可能性と道筋を、議会内外での研究中です。

政令指定都市で、市民サービスの財源を確保し、国と対等に、市独自の政策論争ができることで、皆様の、生活の安全と安心を、

より力強く！

清潔で爽やかな、新しい風が、いま、船橋市議会に吹いています。
会派「新風」8人の議員は、

健やかに新春を迎えることを心よりお慶び申し上げます。

市民の皆様には、
健やかに新春を迎えたことを心よりお慶び申し上げます。

昨年は事故、事件が氾濫していた一年でありました。
「社会・自然・教育環境」と問題は山積しております。

船橋市は、市制施行70周年を迎える年になりました。
この様々な社会情勢の下、
これから先も発展し続けることはもとより、
市民の皆様が安心して暮らせる住んでいい船橋
を目指し全力で取り組んで参ります。

市民の皆様にとって、輝かしい年になります事を祈念
いたしまして新春のご挨拶とさせていただきます。

市民の皆様にとって、輝かしい年になります事を祈念
いたしまして新春のご挨拶とさせていただきます。

「新風」に皆様のご支援をお願いします。



公明党



日本共産党



民主党



市民社会ネット



無所属



自治権拡大のため政令指定都市をめざします。

新年おめでとうございます

乳幼児医療費助成が小学校入学前まで拡大

市民の皆さんと日本共産党議員団との粘り強い運動の中で4月から実施されることになりました。引き続き小中学生まで引き上げるよう取り組んでゆきます。

談合・賄賂、政務調査費の不正使用をきびしく監視

議会のチェック機能が問われています。日本共産党は領入札の改革を提案するとともに、議員の政務調査費は領収書添付の義務づけと公開を提案し、実現してきました。引き続き行政をきびしくチェックしてゆきます。

保育所の増設・待機児童解消をめざします。

歩道の拡幅・交通渋滞解消をめざします。

迎春
ストップ「格差社会」！
「いじめ」の社会構造打破を！
中央政府の言いなりではなく「いのちを守る」自治体を！
生きる力を分かち合える地域づくりが必要です。
私たち「市民社会ネット」は、互いを尊重し、違いを認めて連帯しながら、市民の目線で行動します。
各人のホームページもご覧ください。

市民の皆様、お健やかな新年をお迎えのこととお喜び申し上げます。本年も皆様にとりまして希望に満ちた一年になりますよう心からお祈り申し上げます。

公明党は、昨年、国政進出50年、連立参加7年の歴史と経験を踏まえ、「新しい公明党」として出発いたしました。そこで永遠の原点である、「大衆とともに語り、大衆とともに戦い、大衆の中に死んでいく」との立党の精神を再確認し、自己研鑽に励み、どこまでも誠実、清潔、正義の党として、常に民衆の側に立つて行動してまいりました。

今の政治を見渡すと、観念論やパフォーマンスが目立ち、「現場」のにおいがしないといわれています。公明党は、現場の声を真剣に受け止め、現場からの改革を推進している、「生活現場主義」の政党です。

この現場第一主義で、市民の皆様のお一人おひとりの声を、9名の市議団が一致団結し、本市が、心豊かに安心、安全に暮らしていくける街づくりのために市民の皆様と協働して築いてまいります。

本年も皆様の温かいご支援を賜りますよう、お願い申し上げまして、新年のご挨拶とさせて頂きます。

自由民主党

佐原 正幸

政令指定都市を目指す

道州制の議論も高まる中、今後、市民福祉の維持向上のためには、今以上の権限拡大や財源委譲を図る必要がある。その手段として、近隣市と合併して政令市を目指すべきではないか。

問 公民館をもっと使いやすく
答 10月から公民館使用料の有料化と利用時間帯の変更が行われたが、利用しやすくなるとの触れ込みとは裏腹に、利用者からは見えない。利用時間が見直しや優先予約のあり方、公民館自主事業の利用時間帯の工夫など改善すべきではないか。
答 時間、空間に無駄がないよう指導していく。

市民社会ネット

浦田 秀夫



市民の暮らしとごみ行政

問 本市には多くの外国人の方も住んでおり、ごみステーションを使用するには、看板の表記が日本語だけで不足である。日本語以外の表記も必要ではないか。

答 いはらえでいくよう、支援していく。今後とも職員の意欲を酌み、積極的にその機会をとらえていく。

問 他自治体の例に学ぶ
答 現場を見るという経験を積むことで、視察研修へ訪ねることも重要と思うがいかがか。

槇 啓巳子

◎次の定例会は2月26日(月) 開会の予定です

請願・陳情の受理期限は、2月23日(金)午後5時までです。

予定審議日程

月 日(曜)	開会時間	主な議事
2月26日(月)	午後1時	開会、市政執行方針及び議案提案説明他
3月6日(火)~9日(金)、12日(月)、13日(火)	午後1時	質疑
15日(木)	未定	常任委員会
16日(金)、19日(月) 20日(火)、22日(木)	未定	予算特別委員会
27日(火)	午後1時	付託事件の審査報告と採決、閉会

「市議会だより」に対するご意見・ご感想をお寄せください。

〒273-8501

船橋市湊町2-10-25

船橋市議会 広報編集委員会

電話 047(436)3012

FAX 047(436)3013

Eメール gikaishomu@city.funabashi.chiba.jp

議案の議決結果

付託委員会	議案番号	件 名	各会派の賛否							議決結果	
			自	新	緑	市	公	共	民		
予算特別	議案第1号	平成18年度船橋市一般会計補正予算	○	○	○	○	○	×	○	×	可 決
	議案第2号	平成18年度船橋市病院事業会計補正予算	○	○	○	○	○	○	○	○	可 決
総務	議案第3号	一般職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	×	○	可 決
	議案第4号	船橋市職員退職手当支給条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	○	可 決
健康福祉	議案第5号	船橋市消防賞じゅつ金及び殉職者特別賞じゅつ金の支給に関する条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	○	可 決
	議案第6号	船橋市消防団員等公務災害補償条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	○	可 決
建設	議案第7号	千葉県後期高齢者医療広域連合の設置に関する協議について	○	○	○	○	○	○	×	○	可 決
	発議案第4号	船橋市営住宅条例の一部を改正する条例	○	○	○	○	○	○	○	○	可 決
		船橋市市政に係る重要な計画の議決等に関する条例	○	○	×	○	○	○	○	○	可 決

○—賛成 ×—反対 (自) 自由民主党 (新) 新風 (緑) 緑清会 (市) 市清会 (公) 公明党
(共) 日本共産党 (民) 民主党 (し) 市民社会ネット (無) 無所属

方向性を見つけていきたい。

佐々木 克敏

現在の学校教育の諸問題

問 学力テストは教師の独断による無意味な序列化、平均点による学校の評価等、十分配慮すべきだが、どのように対処するのか。

問 旅券法改正により、市も旅券の発給業務を行える。市が実施できるよう県に働きかけるべきでは。

効利用等も考慮し、料金の還付規定を早急に設置するべきでは。

い先は。50万円で、支払い先は作者。

藤尾 真子

貧困層拡大への対策



問 現在、3940世帯が生活保護受給者と同様、生活保護から脱却し、一般生活に戻れた世帯数は、どの位あるのか。

問 平成16年度は58世帯。平成17年度は87世帯と増加傾向。これは平成17年度から就労支援事業を開始した効果と考えている。

問 いじめ問題について

問 作者と関わりのある、図書館関係者及び議員は、言及する立場にならない。

問 作者の著作等が、図書館に大量に蔵書している。上位冊数は、上位3冊の冊数は、上位冊数はそれぞれ28冊、27冊、26冊。各年度の年間平均貸出回数は、年間平均2・6回。最多分の年間平均貸出回数は、年間平均2・6回。各年度の原画賃借料は、無償で借り受けた。今回の賃借料及び支払

問 金婚ご夫婦のお祝い事業下では、老朽化に伴う、既存の公共施設の整備が優先され、とも協議し、改善したい。

門田 正則

公共施設建設の優先順位

問 次の公民館の建て替えと次の市民センター建設どちらを優先させるのか。今日の厳しい財政状況

問 金婚・ダイヤモンド婚の方々を市民文化ホールの自主事業の空席を埋める方法として招待できないのか。自主事業は有料公演が基本。特定の招待者への公演事業は考えていない。

お知らせ

視覚・聴覚に障害のある方へ

◎カセットテープによる「声の市議会だより」及び点字による「市議会だより点字版」を発行しています。希望される方は、議会事務局まで連絡してください。
◎聴覚に障害のある方に本会議・委員会を傍聴していただきため、手話通訳者を配置します。傍聴を希望する7日前までに、議会事務局に申請してください。

託児ルームのご案内

◎本会議・委員会を傍聴している間、小さなお子さんをお預かりします。7日前までに議会事務局へ連絡してください。(1歳児から就学前の幼児が対象です。)